

CRONICA

TESIS DOCTORALES DEFENDIDAS DURANTE EL CURSO 1960 - 1961

EN LA FACUTAD DE TEOLOGIA.

«*El Pecado y la Moral en la Religión Asirio-babilónica*». — Presentada y defendida por el Rvdo. Lic. P. Olegario de la Fuente O. S. A., bajo la dirección del Rvdo. Dr. P. Luis Arnaldich, O. F. M.

«*La glorificación del Nombre de Dios en el IV Evangelio*». — Presentada y defendida por el Rvdo. Lic. D. Evaristo Martín Nieto, de la Diócesis de Avila, bajo la dirección del Ilmo. Sr. D. Lorenzo Turrado.

«*¿Es posible una filiación adoptiva en Jesucristo?*». — Presentada y defendida por el Rvdo. Lic. D. Rafael Silva Costoyas, bajo la dirección del Rvdo. Dr. P. Manuel Cuervo, O. P.

«*Padres y Escritores Españoles (300-690). Su aportación en el campo de la Patristica*». — Presentada y defendida por el Rvdo. Lic. P. Ursicinio Domínguez del Val, O. S. A., bajo la dirección del Rvdo. Dr. P. Luis Arias, O. S. A.

«*La diplomacia Pontificia de Merry del Val en los grandes Estados Europeos*». — Presentada y defendida por el Rvdo. Lic. D. José María Javierre Ortas, bajo la dirección del Rvdo. Dr. D. Luis Sala Balust.

«*Síntesis histórica de la persecución religiosa en España*». — Presentada y defendida por el Rvdo. Lic. D. Antonio Montero Moreno, de la archidiócesis de Granada, bajo la dirección del Rvdo. Dr. D. Luis Sala Balust.

EN LA FACULTAD DE DERECHO CANONICO.

«*Las Causas Pias en la legislación civil y canónica*». — Presentada y defendida por el Rvdo. Lic. D. Angel Riesco Terrero, de la diócesis de Salamanca, bajo la dirección del M. I. Sr. Dr. D. Tomás García Barberena.

«*Doctrinas y Parroquias del Obispado de Quito en la segunda mitad del siglo XVI*». — Presentada y defendida por el Rvdo. Lic. D. Augusto E. Albija Mateus de la archidiócesis de Quito (Ecuador), bajo la dirección del Rvdo. Dr. P. Marcelino Cabreros de Anta, C. M. F.

EN LA FACULTAD DE FILOSOFIA.

(Sección de Filosofía):

«*El problema crítico en Amor Ruibal*». — Presentada y defendida por el Rvdo. Lic. D. Arsenio López Rodríguez, de la diócesis de Salamanca, bajo la dirección del Rvdo. Dr. P. Rafael López de Munain, O. F. M.

(Sección de Letras Clásicas):

«*Demetrio Crisoloras y sus Homilias inéditas a la Navidad y Resurrección del Señor*». — Presentada y defendida por el Rvdo. Lic. P. Guido de Melipilla, O. F. M. C., bajo la dirección del Rvdo. Dr. P. Julio Fantini, S. I.

XIV CURSO DE HUMANIDADES CLASICAS Y DE LENGUA Y LITERATURA ESPAÑOLA

(7-25 agosto, 1961)

-El Programa.

El tema general de los cursillos se determina, o por sugerencias de los cursillistas, o atendiendo a las necesidades más perentorias de la enseñanza de las Humanidades en los Seminarios y Centros religiosos de Estudios, o accediendo a alguna insinuación de las autoridades académicas, que desearían pulsar el parecer de los Profesores sobre puntos concretos y determinados.

El tema del programa de este año permitió tratar y formar conciencia sobre el problema del bachillerato oficial en los centros de estudios eclesiásticos, y ordenar los estudios en los cursos de Humanidades desde los diversos criterios y ordenaciones de los mismos.

Se estudió sobre todo el aspecto de las Letras Clásicas y Españolas, punto clave de nuestros estudios en los Seminarios; la parte de Ciencias está defendida ya por la ley de la ordenación de los estudios oficiales.

Los puntos en que se dividió el tema general *Didáctica de las Lenguas Clásicas y Castellanas*, se encargaron a Profesores de variados centros religiosos y civiles, que, por haber tenido, o tener actualmente contacto con los Centros eclesiásticos, no les fueran ajenos ni nuestros métodos, ni nuestros problemas, ni nuestros objetivos didácticos.

En cada sección se procuró presentar de conjunto las características peculiares de las lenguas respectivas; para discurrir luego sobre su enseñanza adecuada, procediendo por los recursos más apropiados: enseñanza de la Gramática y su debida distribución por cursos; métodos más eficientes de la composición; la traducción al tratarse de las lenguas clásicas; sistemas de análisis y formas de valorar las obras literarias; métodos del estudio de la Historia de la Literatura; y ordenación o plan completo del estudio de la lengua, contando con los cursos en que se estudia y las condiciones de los alumnos a los que se enseña.

Estos fueron en general los puntos de exposición y coloquios de las tres secciones: latina, griega y castellana. He aquí los títulos de las exposiciones y Profesores que las trataron:

Sección latina:

1. *Características del latín*. — Prof. Dr. D. José Guillén, Pbro. de la Universidad Pontificia de Salamanca.
2. *Ordenación de la enseñanza de la Gramática latina a través de los cursos de Humanidades*. — Prof. Dr. P. Félix Sánchez Vallejo, S. I., de la Universidad de Comillas.
3. *La traducción del latín*. — Prof. Dr. D. Sebastián Mariner Bigorra, de la Universidad de Madrid.
4. *Análisis y valoración de las obras literarias latinas*. — Prof. Dr. D. Eugenio Hernández-Vista, del Instituto Cervantes de Madrid.

5. *Plan completo del estudio de la lengua latina.* — Prof. Dr. P. Félix Sánchez Vallejo, S. I.

Sección griega:

1. *Características de la lengua griega.* — Prof. Dr. D. Julio Calonge, del Instituto de Guadalajara.
2. *Ordenación de la enseñanza de la Gramática griega en los cursos de Humanidades.* — Prof. D. Jerónimo Oreja Sánchez, Pbro., del Aspirantado Maestro Avila. Salamanca.
3. *La traducción del griego.* — Prof. Dr. P. Isidoro Rodríguez, O. F. M., de la Universidad Pontificia de Salamanca.
4. *Análisis literario de algunos poemas griegos.* — Prof. Lic. P. Enrique Rodríguez Paniagua, C. M., de la Universidad Pontificia de Salamanca.
5. *Plan completo del estudio de la lengua griega.* — Prof. D. Jerónimo Oreja Sánchez presbitero.

Sección castellana:

1. *Ordenación de la enseñanza técnica del español a través de los cursos de Humanidades.* — Prof. P. Adolfo González, S. D. B., del Colegio «María Auxiliadora», de Salamanca.
2. *La composición literaria, utilidad, sistemas.* — Prof. P. Eutimio Martino, S. I., de la Universidad Pontificia de Comillas.
3. *Aprendizaje del léxico y vocabulario patrio.* — Prof. Lic. D. Andrés Fuentes, Pbro., de la Universidad Pontificia de Salamanca.
4. *Análisis de las obras literarias.* — Prof. Dr. D. Luis Morales Oliver, de la Universidad de Madrid.
5. *Plan completo del estudio de la lengua española.* — Prof. Lic. P. Adolfo González, S.D.B.
Los problemas especiales de cada lengua, se trataron en los «Puntos de discusión», animados y orientadores, por lo general.

En la *sección latina* se discutió sobre: «¿Plan propio del Seminario, o plan de Bachillerato del Estado?», actuando de mantenedor, el Prof. Dr. D. Eugenio Hernández-Vista; «Estructuración de la sintaxis latina», Prof. Dr. D. José Guillén; «El estudio del latín en nuestros Seminarios, realidades, urgencias, remedios», Prof. Dr. D. José Guillén.

En la *sección griega*: «¿No hay que intensificar el estudio del griego?», Prof. Dr. D. Julio Calonge; «¿Cómo enseñaban el griego los latinos?», Prof. Lic. D. Carmelo Solano, del Instituto de Antequera; «¿Cómo dominar el vocabulario griego?», Prof. Lic. D. Silvio Costoya, del Instituto de Alcoy; «¿Cuándo hay que empezar a estudiar el griego?», Prof. Dr. D. Julio Calonge.

En la *sección castellana*: «Enseñanza de la literatura española», Prof. Lic. D. Andrés Fuentes; «Atención que merecen nuestros clásicos en los tiempos modernos», Prof. Dr. D. Luis Morales Oliver; «Lecturas dirigidas de los alumnos de Humanidades», Prof. Lic. D. Andrés Fuentes.

Los señores cursillistas.

Durante los 18 días que duró el cursillo se reunieron 108 profesores, venidos de todos los puntos cardinales de la Península, con representaciones de Portugal, Argentina, México, Francia y Alemania.

De España han asistido Sacerdotes seculares de las diócesis de Soria, Zaragoza, Pamplona, Teruel, Lugo, Mondoñedo, Albacete, Astorga y Salamanca. Religiosos perte-

necientes a las siguientes Ordenes y Congregaciones: PP. Franciscanos, PP. de la Congregación del Verbo Divino, PP. de la Congregación del Espíritu Santo, PP. Pasionistas, PP. Agustinos ermitaños y recoletos, PP. Paúles, PP. Redentoristas, HH. de las Escuelas Cristianas, HH. Maristas, HH. Marianistas, PP. Capuchinos, PP. Mercedarios, PP. Misioneros del Inmaculado Corazón de María.

En la sección femenina se han reunido cursillistas de las MM. Dominicás de la Anunciata, Carmelitas de la Caridad, Sagrados Corazones, del Amor de Dios, Institución Teresiana, Jesuitinas y algunas seglares.

En total 108 que han manifestado un interés particular por los puntos tratados o discutidos en las tres secciones.

El desarrollo del cursillo.

La fecha de inauguración del cursillo este año fue el 7 de agosto en vez del 5, que era sábado. La primera conferencia la expuso el Director de los Cursos, D. José Guillén, que hizo un estudio previo de «El estado del latín en nuestros Seminarios: realidades, urgencias, y remedios», que a continuación discutieron los cursillistas. Renovando los métodos y con profesores bien preparados, con las mismas horas de dedicación a la lengua latina, nuestros alumnos pueden aprender más y mejor el latín. Conclusión: Urge que haya buenos profesores y una razonada distribución de materias para cada curso. El estudio detallado de este problema se expuso a lo largo del cursillo.

XI CURSO DE ESTUDIOS ETICO-SOCIALES

(21 julio-15 agosto, 1961)

La Universidad ha continuado la tradición de celebrar cada verano un curso de alta divulgación para sacerdotes, seminaristas y seglares sobre alguno de los más inquietantes problemas sociales del momento. El curso celebrado este año fue el undécimo y como los anteriores se desarrolló de acuerdo con la Asesoría Eclesiástica y la Delegación Nacional de Sindicatos. El tema actualísimo se enunciaba: «Aspectos Humano-Sociales de la Empresa Industrial».

El Centro de Estudios de San Isidoro en León nos entregó generosamente su silencio y el reposo necesario para la fecundidad. Un grupo de profesores bien preparados expusieron cerca de un centenar de alumnos los aspectos humanos, técnicos, industriales, económicos de la empresa industrial y su dimensión moral de sus problemas.

Como en años anteriores el curso estuvo bajo la dirección del M. I. Sr. Dr. D. Bernardo Rincón, ex-Decano de la Facultad de Filosofía de la Universidad. El discurso inaugural correspondió al Excmo. Sr. Dr. D. Román Perpiñá, que lo desarrolló brillantemente bajo la presidencia del Excmo. Sr. Obispo de León y demás autoridades locales.

El XI Curso de Estudios Sociales se desarrolló de acuerdo con el siguiente programa: *Discurso de Apertura*: Excmo. Sr. Dr. D. Román Perpiñá Grau, Consejero Permanente del Consejo de Economía Nacional.

I.—La empresa y el hombre:

1. La persona humana en la dimensión industrial: Dignidad y deshumanización.
2. Condiciones ético-sociales de la industrialización.

3. Evolución del concepto de empresa.
4. La convivencia humana en la empresa industrial.

II.—*La empresa industrial y técnica.*

1. Realidades e ideologías de la racionalización tecnocrática en la industria.
2. Técnica moderna y modos de integración en el orden humano y cristiano.
3. La formación técnica humana para las estructuras sociales modernas.
4. Proyecciones de la concentración industrial en la vida humana.
5. Relaciones humanas en la empresa industrial.

III.—*La Industria en lo económico.*

1. Efectos estructurales de la industrialización.
2. Empresa agraria y empresa industrial.
3. Desarrollo económico y promoción social.
4. Conducta humana y grados de nivel de vida.
5. Realidades y perspectivas de la industrialización española.

IV.—*La empresa y la industria española.*

1. Realidad industrial general de España.
2. Examen de nuestros sectores industriales.
3. Las auscultaciones de la vida industrial.
4. Desarrollo industrial y desarrollo económico.

V.—*La Industria en lo social.*

1. Problemática antropológica de la industrialización.
2. Expansión urbana y Problemática social.
3. Industrialización y movilidad social.
4. Relaciones sociales en las ciudades.
5. El Suburbio y sus grupos sociales.
6. La salud mental en las ciudades.
7. Los nuevos patrones culturales urbanos.

VI.—*La Industria en lo moral.*

1. Factores en la moral de la empresa. — De régimen. — De conducta.
2. El empresario industrial y la moral.
3. Problemática especial de precio y salario en la empresa industrial.
4. El beneficio económico de los componentes de la empresa industrial.
5. Las leyes sociales en la empresa industrial.

Este Programa fue expuesto ante los 62 asistentes que acudieron al Curso, por los siguientes Profesores:

Aspecto ético-general: Dr. D. Bernardo Rincón, Director del Curso; Lic. D. Ricardo Agustín, Profesor de la Universidad de Salamanca; Dr. D. Pedro Domínguez, Profesor del Seminario de León.

Aspecto ético-social: Dr. D. Francisco Sánchez, Secretario del Curso; Dr. D. José Luis Pinillos, Catedrático de la Universidad de Madrid.

Aspecto económico: Excmo. Sr. D. Roman Perpiñá, del Consejo de Economía Nacional.
Aspecto sindical industrial: D. Francisco Torras, Jefe Nacional de Sector en la Vice-secretaría Nacional de Ordenación Económica.

Aspecto antropológico-social: Dr. D. Claudio Esteva Fabregat, Profesor de Antropología en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Madrid.

Aspecto económico-social: Rvdo. P. Agustín Arredondo, S. I., de Fomento Social.

El Curso duró del 21 de julio al 5 de agosto de 1961. La sesión de Clausura fue presidida por el Emmo. Sr. Cardenal Ruffini, asistido por los Excmos. y Rvdmos. Sres. Obispos de León y Salamanca, acompañado de las Jerarquías y primeras Autoridades civiles y militares de la Ciudad.

R. de Munain, O. F. M.